
Entrevista com Irmã Veneranda da Silva
Alencar - Páscoa

É Páscoa, momento de união, reflexão,
renascimento e novas possibilidades. Viver a
Páscoa é, também, caminharmos juntos e nos
apoiarmos como irmãos nos momentos de
dificuldade.
Que nesse dia todos possam entender o
verdadeiro sentido da Páscoa. Que seja
renovado em cada um a fé, esperança,
capacidade de recomeçar, perdoar e de respeitar
o próximo.
“A Páscoa é a festa da esperança”, diz Irmã
Veneranda Alencar.
A Coordenadora Nacional da Pastoral da
Criança, aborda sobre o verdadeiro significado
da Páscoa e nos traz palavras de esperança e
renovação para este dia. Confira.

ENTREVISTA COM: Irmã Veneranda da Silva Alencar,
Coordenadora Nacional da Pastoral da Criança.

A Páscoa ainda é um acontecimento extraordinário para os
cristãos de hoje?

Deveria ser. Muita gente dá prioridade ao comércio, aos ovos de Páscoa e deixa
em segundo plano o verdadeiro sentido da Páscoa, a ressurreição de Jesus
Cristo.



Mas, felizmente, no coração de muitas pessoas, a Páscoa continua sendo a
principal festa da Igreja e é celebrada com todo fervor e devoção, como uma
primavera cheia de sentido que mudou a história da humanidade.

“Não está aqui. Ressuscitou!”, diz o Evangelho. “Se Cristo
não ressuscitou, vã é a nossa fé”, dizia também São Paulo.
Por que acreditar na ressurreição?

A ressurreição é uma passagem que nos leva da escuridão à luz, da morte à vida.
A vida terrena de Jesus não terminou com sua morte. A ressurreição não é uma
lenda. Jesus mostrou-se vivo após a sua ressurreição. Testemunhos viram e
ouviram Jesus após a ressurreição, por isso creram. Depois da ressurreição,
Jesus apareceu diante de Pedro e depois diante dos Doze Apóstolos; mais tarde,
se fez presente a mais de 500 irmãos reunidos, nos diz São Paulo.
Por isso, cremos. Na escuridão destes tempos de pandemia, de vida sofrida, com
pessoas ainda isoladas e tristes, a ressurreição é um facho de luz que enche de
sentido o sofrimento diário e leva embora também as nossas dúvidas, porque
temos a certeza de que Cristo caminha com a gente. A Páscoa é o centro da
nossa fé, porque abre para nós o caminho da esperança.

Um sinal do nosso tempo parece ser a indiferença diante
dos homens, diante de Deus, não é? Como a luz do Círio
Pascal pode encher de motivação e esperança a vida das
pessoas?

O Círio Pascal é uma grande vela que é acesa todos os anos no Sábado da Vigília
Pascal e é colocada próximo ao altar. A vela da Páscoa, como muitos chamam,
simboliza a luz da vida, a luz de Cristo que se doa pelos irmãos, pois o próprio
Jesus disse: “Eu sou a luz do mundo!" Como a cera da vela, que vai se gastando
enquanto ilumina, assim também vamos nos, entregando, doando a nossa vida,
por tantas causas necessárias pelo bem-estar do próximo. De onde vem a
determinação e a força? Vem da fonte maior, que é o próprio Cristo, que caminha
à nossa frente iluminando a nossa vida.
No círio há duas letras gregas: o alfa e o ômega, a primeira e a última letra do
alfabeto grego. O alfa representa o princípio e o ômega, o fim, uma vez que Jesus
falou: “Eu sou o princípio e o fim” Na grande vela está escrito o ano em que
estamos, 2022, simbolizando a presença viva de Jesus junto a todos os povos do
mundo, com união de fé e de esperança.

Por que somos sempre mais fixados sobre a quaresma e a
crucificação?

A quaresma é um período muito longo, porque é uma preparação para viver o
mistério mais dramático da história, que é a morte de Jesus, mas depois vem
aquele período mais bonito, que é a ressurreição.



Durante muitos anos a quaresma e a Semana Santa sempre focaram no
sofrimento de Jesus, daí o povo sempre pensa que é um tempo só de sofrimento,
mas não podemos parar no sofrimento da cruz.
Jesus foi além desse sofrimento. Ele ressuscitou e com isso nos ensinou que
momentos difíceis e dolorosos podem ser vencidos. Jesus está conosco para nos
ajudar a enfrentar o sofrimento e sentir, depois, a alegria da ressurreição, isto é a
alegria da vida que se renova.

Por que a Páscoa é a festa de todas as festas?

A Páscoa foi a primeira festa que os cristãos celebraram, mesmo antes da Festa
do Natal. A Páscoa é a festa da esperança, onde a morte não tem a última
palavra, não é a última realidade deste mundo. A esperança vence qualquer
temor, porque é um caminho novo que se abre em meio ao sofrimento, aos
momentos difíceis que todos nós passamos.
Por isso, pensar e celebrar a Páscoa coloca o nosso coração em festa, coloca o
nosso olhar em Jesus Ressuscitado que nos leva pela estrada da esperança.

Mateus viu Jesus. Tomé colocou o dedo na chaga de Jesus
ressuscitado. Os discípulos tiveram a possibilidade de
conviver com Ele ressuscitado. Nós, como podemos
experimentar a ressurreição se não O vemos e não O
tocamos?

Onde o encontramos?

Encontramos Jesus no grande sinal da eucaristia, ao partir o pão, ao partilhar o
amor que se comunica, o amor que se multiplica, o doar-se sem reservas aos
irmãos.
Encontramos Jesus na Palavra do Evangelho e encontramos Jesus,
principalmente, junto aos que mais sofrem e que necessitam de apoio e de
solidariedade. Jesus vive hoje nos outros, em nós, em cada pessoa que
encontramos, em cada situação que precise de
apoio, fé, acolhida e solidariedade.

Qual é a sua mensagem de Páscoa para este ano?

Eu desejo que as pessoas consigam entender o que Jesus fez pela humanidade,
um gesto tão forte, inesquecível, para nos ensinar que a vida plena é possível,
junto Dele, com Ele, seja na fé, na partilha, na oração, na celebração. Que cada
família, que cada comunidade, possa reavivar essa chama de amor de esperança
que a Páscoa nos traz, para assim podermos viver em união, em paz e em
harmonia com a natureza e com todos os irmãos em Cristo.
Feliz Páscoa a todos que me escutam. Que Cristo Ressuscitado abençoe você e
sua família.



(MENSAGEM)

Dom Elio Rama, Bispo da Diocese de Pinheiro, Maranhão e
Presidente da Pastoral da Criança.

A luz da ressurreição de Jesus e a sua presença salvadora vem para libertar as
marcas deixadas nos corações de muitas famílias e da nossa sociedade.
Recordemos que Jesus é o caminho, a verdade e a vida. Com a sua ressurreição
nós estaremos buscando este caminho, esta verdade e esta vida na sua Palavra,
no seu testemunho de vida. Desejo a todos uma feliz e santa Páscoa. Um abraço
a todos e que Deus vos abençoe em nome do Pai, do Filho e do Espírito Santo.
Amém.

(TESTEMUNHO)
Maria de Jesus da Silva Lima, Líder da Pastoral da Criança,
da cidade do Lério, Diocese de Nazaré da Mata,
Pernambuco.

Páscoa é a passagem da morte para a vida. Como
podemos celebrar a Páscoa na Pastoral da Criança?

Nós, da Pastoral da Criança, fazemos com que o espírito da Páscoa exista todos
os dias, dando informações que melhoram a qualidade de vida das nossas
crianças, famílias e gestantes, ação que renova a esperança e ajuda na
construção de um lugar melhor para se viver. Páscoa é ressurreição, vida nova
em Cristo. Jesus está vivo no meio de nós e esta certeza nos traz muita
esperança para que, diante dos obstáculos, os enfrentemos com fé, porque ele
caminha conosco e nunca nos abandona.

(TESTEMUNHO)
Antônio Romildes do Nascimento, Coordenador Estadual
da Pastoral da Criança do Estado do Ceará.

Qual é a sua mensagem de Páscoa?

Que cada um de nós possa renovar em nossos corações o verdadeiro significado
da Páscoa como a passagem da morte para a vida, da escravidão para a
liberdade, da tristeza para a alegria e das trevas para a luz. A Páscoa é todo dia,
celebrando a vida e fortalecendo a nossa esperança de que dias melhores virão.
Uma feliz e abençoada Páscoa a todos e a todas.
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